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刘维忠在接受记者采访。 本报记者 王钊 师向东 摄

日前，农业部办公厅印发的《2015 年种植业工

作要点》 确定：2015年我国将积极推进马铃薯主食

产品及产业开发，推进主食产品开发和工艺流程改

进，提升马铃薯产业化水平。1月 28日，省政协副主

席李沛文，以及省政协委员、甘肃农业大学副校长

毕阳，和来自定西的省政协委员、甘肃凯凯农业科

技发展股份有限公司董事长、总经理李恺在接受本

报记者采访时表示， 马铃薯主粮化对我省而言，有

机遇、有优势。

来自“中国薯都”定西的政协委员李恺在接受

记者采访时坦言，国家农业部提出马铃薯主粮化对

我省马铃薯产业而言，是绝好的一个机遇。 据李恺

委员介绍，目前我省马铃薯种植核心区定西已经建

立了 6000 亩的马铃薯原种扩繁基地， 每年调运马

铃薯原种 6685 吨。 定西种薯全国市场占有量近三

分之二。 针对国家实行马铃薯主粮化战略带来的机

遇，李恺建议我省应抓住机遇，发挥优势，尤其要实

施“名薯”战略，在定西建设 10000 亩核心优质种薯

繁育中心，采取“企业 + 基地 + 农户”模式，实行马

铃薯种薯繁殖集约化发展。

同时，省政协委员、甘肃农业大学副校长毕阳

说，在我省陇东部分地区，实际上马铃薯很早就被

作为主粮了。 毕阳委员认为，“国家提出马铃薯主粮

化，对我省而言是一个机遇。 当前，我省更要进一步

研究开发，让马铃薯多途径、多形式主粮化。 ”毕阳

委员表示，这就需要政府、科研单位等多方合作，研

发更多的马铃薯深加工产品，同时让更多的消费者

知晓马铃薯这些主粮化的产品其实和小麦、大米产

品同样美味，从而得到认可。

省政协副主席李沛文也表示， 国家推行马铃薯

主粮化是我省马铃薯产业发展的一次机遇。 我省应

结合实施现代农业、特色农业工程，抓住机遇提前布

局。在政府层面，应该进一步加强政策引导，让马铃薯

种植、繁殖培育集约化发展；强化科技研发，不但要引

入现代种植、培育技术，更要结合国家马铃薯主粮化

战略，更大层面地延伸马铃薯的产业链，尤其是深加

工方面，开发出更多、更容易让消费者接受的消费产

品。 文 /图 本报首席记者 崔亚明 记者 师向东

1月 29日，虞海燕说，车牌拍卖对老百姓不公。 本报记者 党运 摄

李恺（左）接受采访。

省人大代表，省委常委、兰州市委书记虞海燕表示———

“在我任期内，兰州车牌坚决不拍卖”

在当日讨论会上，有代表提出，兰州

市道路交通日益拥堵，能否仿照沿海城市

做法，对兰州市车牌进行拍卖。

虞海燕分析说，在很多人眼里，开车

是一种身份的象征，也提高效率，但车辆

多了，又带来交通拥堵问题，机动车把自

行车道都占了。 而且车辆多了又没处停，

小街巷改造后又沦为新的停车场，这些都

不是解决问题的办法。 而且，有些人买两

辆车，限号在这里就不起作用了。

谈起车牌拍卖问题，虞海燕表示，广大

市民对限号就已经有很大意见， 要是再拍

卖车牌，普通老百姓肯定会更有意见，市民

买个车花 5万， 买个牌子再花上 10余万，

沿海一些城市一个车牌要几十万元， 谁有

钱谁就能开车，这都是不公平现象。 他就此

明确表示：在我任期内，兰州市的车牌坚决

不能拍卖。

“既然限号不是个办法，拍卖车牌也

不是个办法，那么如何解决兰州交通拥堵

现象呢？这才是交通管理相关部门要认真

研究的问题。 ”就此，虞海燕建议，应该减

少路边停车场， 大幅度提高停车费用，以

提高费用成本来制约车辆的增加和出行。

“兰州以后机动车不限号才叫城市管

理合理化，目前实行的这些办法都不好。”

虞海燕在发言中如是表示。

政协委员、省卫计委主任刘维忠表示———

今年我省将在四个国家建立岐黄中医学院

中医药一直是我省的传统优势产业， 在今年

的政府工作报告中提到，将继续做大做强中药材等

特色优势产业。1月 29日，政协委员、省卫计委主任

刘维忠在接受记者采访时表示， 今年我省将在法

国、美国、摩尔多瓦、瑞典四国建立岐黄中医学院。

岐黄中医学院是我省与国外一些政府机构

和医疗机构合作共建的中医学院， 刘维忠透露，

目前我省已经在乌克兰、吉尔吉斯斯坦、马达加

斯加建立了岐黄中医学院，运行效果良好，给国

外培养了 100 余名中医。 借助于岐黄中医学院，

带动我省的中药材出口，同时还在马达加斯加建

立了中医中心。 今年，还将在法国、美国、摩尔多

瓦、瑞典建立四所岐黄中医学院，把我省的中药

材推广出去。 刘维忠表示，目前我省正向国务院

申报建立中医药产业综合试验区，将对农民的种

植业起到带动作用，试验区将把中医药纳入粮食

产业，纳入退耕还林、小流域治理等方面，农民将

会有很大受益。

本报记者 王钊 师向东 实习生 庞盼迪

本报讯（记者党运 首席

记者梁峡林 实习生马逸群

张红格） 针对兰州交通拥堵

的现状，省人大代表，省委常

委、兰州市委书记虞海燕在 1

月 29 日兰州市代表团讨论

《政府工作报告》会上明确表

示：车牌拍卖对老百姓不公，

在我任期内， 兰州市的车牌

坚决不能拍卖。
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